



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

immigration

Question écrite n° 79056

Texte de la question

M. Éric Jalton attire l'attention de M. le ministre des affaires étrangères et du développement international sur l'impérieuse nécessité de provoquer une véritable conférence internationale sur les flux migratoires sud-nord - au-delà du sommet de Bruxelles, du jeudi 23 avril 2015, dont les résolutions sont certes un premier pas très timide pour endiguer le flux des réfugiés politiques liés à la crise libyenne - à l'instar de la COP 21 de Paris sur le climat, en décembre 2015. La France, terre d'asile, devrait susciter l'organisation de cette Conférence relative aux flux migratoires, car il est à craindre que faute d'une aide massive de l'Union européenne et des pays membres du G20, au co-développement durable et à l'instauration des conditions de la stabilité politique démocratique des pays de l'Afrique de l'Ouest, l'Europe ne soit confrontée dans les prochains mois à une submersion qui mettra à mal son modèle politique démocratique par réaction des partis politiques ultra-nationalistes dont l'inquiétante percée lors des scrutins nationaux n'est plus une vue de l'esprit, mais une donnée politique majeure à intégrer désormais, par tous les partis politiques progressistes et républicains. Il y va de la préparation des opinions publiques européennes face à cette nécessaire intégration des réfugiés tant politiques que climatiques dans les mois et années à venir, si la crise libyenne, soudanaise, malienne, nigériane, nigérienne, éthiopienne égyptienne et syrienne... ne venaient à trouver rapidement, une issue favorable née de la diplomatie et de la coopération, plutôt que de la confrontation militaire ou d'un quelconque choc civilisationnel prétexte au maintien d'un *statu quo* mortifère dans les relations nord-sud pour la démocratie dans le monde et dans le continent européen en particulier... Il demande quelles initiatives en la matière compte prendre le Gouvernement.

Données clés

Auteur : [M. Éric Jalton](#)

Circonscription : Guadeloupe (1^{re} circonscription) - Socialiste, républicain et citoyen

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 79056

Rubrique : Étrangers

Ministère interrogé : Affaires étrangères

Ministère attributaire : Europe et affaires étrangères

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [5 mai 2015](#), page 3326

Question retirée le : 20 juin 2017 (Fin de mandat)